

161709 - Normas sobre realizar la circunvalación al Templo usando zapatos

Pregunta

Yo hice la peregrinación mayor este año, e hice la circunvalación de despedida (tawáf al-ifádah) con mis zapatos puestos, y también hice el recorrido entre las colinas as-Safa y al-Marwa con los zapatos puestos. ¿Es esto permisible? Si no lo es, ¿debo repetir estos rituales (mis zapatos estaban limpios)?

Respuesta detallada

Es permisible realizar la circunvalación usando zapatos si están limpios. La Tradición Profética es rezar con los zapatos puestos en ocasiones. Si la oración con zapatos es válida, entonces más probable aún es que la circunvalación y el recorrido entre Safa y Marwa sean válidos. Para más información, por favor consulta la respuesta a la pregunta No. [69793](#).

Es mejor no realizar la circunvalación usando zapatos, de tal forma que la gente descuidada y que no presta atención a la higiene no siga ese ejemplo, que podría conducir a que la Mezquita sea contaminada y se ensucie.

El peregrino puede necesitar realizar la circunvalación y el recorrido entre Safa y Marwa usando zapatos, para no lastimarse, por ejemplo. Por lo tanto, no hay nada de malo en realizar la circunvalación con zapatos, luego de asegurarse que están limpios, porque el Profeta Muhámmad (que la paz y las bendiciones de Allah sean con él) dijo: “Cuando uno de ustedes llegue a la mezquita, si ve que hay alguna suciedad en sus zapatos, que la limpie y rece con ellos”. Narrado por Abu Dawud y clasificado como auténtico por al-Albani (que Allah tenga misericordia de él).

Y Allah sabe más.